

RESUMEN

La comunidad de Chiquiacá pertenece al Municipio de Entre Ríos del departamento de Tarija, es un lugar donde la tierra es apta para la agricultura y ganadería. La agricultura como la ganadería está basada en la experiencia empírica.

El tipo de investigación que se aplicó en el presente trabajo fue la descriptiva, partió de la observación y reconocimiento de la comunidad de Chiquiaca sobre el estado en que se encuentra, viviendas, producción, carreteras, en base a la aplicación de las encuestas realizadas y tomas fotográficas como principales medios de recolección de datos.

Los resultados obtenidos muestran que el principal cultivo para los agricultores de la comunidad es la papa con un rendimiento promedio de 210 qq/ha, de los cuales un 70% de la producción total se destina a la venta y el 35% es destinada para el autoconsumo y en porcentajes menores son destinados para semilla. Los siguientes cultivos en preferencia es el maíz con un promedio de 90 qq/ha, seguido del maní, como otros cultivos, yuca, camote es solo para consumo familiar.

La producción pecuaria en la comunidad de Chiquiaca es importante en la actividad económica ya que el 45% de la cantidad total de ganado es de porcino y 35% es de vacuno y el producto total que se vende es en carne el 77% como también 9% en queso.

En consideración al análisis realizado en la comunidad de Chiquiaca, esta presenta problemas por la falta de asistencia técnica, se evidencia que es necesario fortalecer las actividades técnicas-económicas, así conservación del suelo y mejorar genéticamente el ganado e implementar nuevas técnicas que promueva el desarrollo productivo y así mejorar en la calidad de vida de la comunidad.

Para poder promover el desarrollo productivo agropecuario de la comunidad se debe capacitar a los productores en temas relacionados con el uso de tecnologías para mejorar el uso de los suelos, fertilizantes, como también para mejorar en la ganadería.

La comunidad de Chiquiaca, cuenta con servicios básicos, los mismos son un poco precarios y rústicos. Se cuenta con señal de telefonía inalámbrica y una radioemisora.

Asimismo la comunidad tiene acceso a la escolarización, hospital, camino carretero estable.